



N° du film: 34567      Version: 2

EUROPA, EUROPA

**GENRE:**            Drame de guerre

**RÉSUMÉ:**

Salomon, surnommé Sally, a treize ans. Il est né en 1925 en Allemagne et il est le plus jeune fils d'un marchand juif. Lorsqu'il s'apprête à célébrer sa Bar Mitvah les Allemands pillent le magasin de son père et tuent sa jeune soeur. La famille se réfugie à Lodz, en Pologne. Mais la Pologne est bientôt envahie. Sally et son frère David s'enfuient ensemble vers la Russie. Séparé de son frère, Sally est sauvé par un officier russe et confié à un orphelinat de Grodno. Deux ans plus tard, devenu un bon communiste, il est fait prisonnier par les Allemands. Sa connaissance du russe et de l'allemand le sauve. La Wehrmacht l'emploie comme interprète et ensuite il est recueilli par un officier des S.S. qui le fait admettre dans une école d'élite pour jeunes hitlériens. Pour survivre il doit cacher à tous qu'il est circoncis, donc qu'il est juif. Pour ne pas faire naître de soupçons, il doit être le premier partout. La situation qu'il vit est très ambiguë d'autant plus que les gens qui l'entourent sont très gentils pour lui. Lorsque l'Allemagne s'effondre Sally retrouve son frère David parmi les prisonniers de guerre juifs. Ensemble, ils parviennent à rejoindre l'armée américaine. Plus tard, il s'établissent tous les deux en Israël.

**MOTIFS:**

Axé sur la biographie de Salomon Perel, ce film est un portrait vibrant d'un jeune garçon ballotté par la situation historique ambiguë qu'il vit et qui l'oblige à traverser les camps les plus contradictoires. Réalisé avec efficacité et beaucoup de sensibilité cet ouvrage interprète parfaitement le message de Salomon Perel qui veut surtout apprendre aux jeunes la tolérance. Malgré la retenue constante de l'ensemble, les épisodes suivants ont été l'objet d'une réflexion spéciale:

- . Une matrone chargée d'accompagner Sally à l'école allemande séduit l'adolescent et l'initie à la sexualité;

.../2



-2-

- . Un officier allemand s'éprend de Sally qui en est troublé;
- . Torturé par le petit morceau de peau qui lui manque Sally attache la peau de son pénis avec un fil de fer en espérant qu'elle s'étire. Une violente infection le force, avec grande douleur, à éliminer le fil de fer.

Le jury d'examen a enfin convenu que ce film charmant et en même temps lourd s'adresse à un public avec un début de maturité et le classe donc dans la catégorie qui lui est propre.

**CLASSEMENT:** 14 ans et plus

Eugenia Dau  
Présidente du jury d'examen